



【学校教育目標】自分の可能性を信じ、新しい時代を心豊かで明るく、たくましく生きる生徒の育成

【キーワード】考え動く・・・『考動』

文責：湊口

☆『ゆく年 くる年』☆



2023年が終わりと、2024年が始まる冬休みを迎えます。ゆく年2023年を心静かに振り返り、くる年2024年に思いを馳せるという意味で、この冬休みを充実させてほしいと思います。17日間のお休みです。この間、クリスマスやお正月等大きな行事があり、落ち着いた雰囲気になるかもしれませんが、それぞれの大切な時期を迎えることを忘れないでほしいですね。



さてその短い休みを充実させ、成果を大きくするために、次の提案をします。

- 1まず、2学期の通知表や成績連絡票をじっくり見てください。これが、**第1段階 Observe(観察)**です。
- 2次に、何ができるようになりましたか、どこが伸び、成長した成果ですか。或いは、何ができなかったこと、やり残したことですか。状況を判断・分析してください。これが、**第2段階 Orient(判断)**です。
- 3それでは、この冬休みに何をしますか、どんな計画を立てますか。冬休みの課題は、どのように進めますか。+αの学習として、何からはじめ、いつまでに、どこまでやりますか。早急に、誘惑等に惑わされず決めましょう。これが、**第3段階 Decide(決定)**です。
- 4そして、短い期間ですから、決めた事は、即、実行あるのみです。これが、**第4段階 Act(実行)**です。

これは、『OODA(ウーダ)ループ』の取組を学習に当てはめてみたもので、受験を控えた3年生はもちろん、冬休みという短い時間で、効果的に学習を進めるため有効な考え方だと思います。ゆく年のこれまでの学習等を心静かに客観的に振り返り、くる年の高校合格や進級という春に向い、自らの姿を想像して充実した時間を過ごしましょう。

今年のキーワードを『考動』とし、再三、主体的な行動のもとに身に付くと伝えてきました。この「OODA ループ」も、迅速な意思決定と行動のもと、臨機応変な行動を促すことができ、主体的に動けるメリットがあります。中長期的な改善には向かないデメリットはありますが、短期決戦の「冬休み」には良いのではないのでしょうか。

☆学校アンケート(保護者・12月)より☆

アンケートにご協力いただきまして、ありがとうございます。結果については、本校ホームページに掲載してありますので、ご確認ください。なお、自由記載の欄のご意見・ご要望についての回答については、次の通りです。(※励ましのお言葉等は省略させていただいております。)

学校行事に関する年間計画表を示してほしい。

⇒来年度は、年度当初におおよその年間計画表を配付します。行事の日時が決定次第、メール配信をし、その後詳細を紙媒体(お便り)でお知らせします。

学校からの連絡を、LINEにしてほしい。

⇒全校規模の場合は、メールで対応としますが、県・市教委の指導により、次年度からは「インフォメーションななお」にてメール配信をすることになります。後日、詳細をお便りします。

タブレット学習について、活用していると感じるが、必要以上にタブレットに頼り過ぎている教科がある。ほとんど板書をせずタブレットで解説するのは、画面を見続けているので、わかりにくいし、眠くなると言っている。学習意力の低下が心配だ。

⇒GIGA スクール構想としてタブレットを文房具として活用する授業展開が求められています。昨年度はとにかく使用するから、今年度は効果的な活用方法について、研究を進めてきました。本校では過去の「学校だより」でお知らせしてきたように、複線型の授業展開に取り組んでおり、特に『個別最適な学び』の場面において、各教科の有効な活用方法を探ってきました。学校の取組を振り返る時期になりましたので、効果的・効率的な活用方法について成果と課題をまとめ、次年度に向け新たな取組の提案をするつもりです。同時に、本校が昨年度より取り組んできた「R80」の取組についても、一定の効果が認められてきたように思います。令和6年度に向けて、様々な取組をブラッシュアップします。

夏の女子の制服について、教室内の冷房対策にカーディガン等の羽織る物を許可してほしい。
⇒教室内の設備環境により、夏の冷房使用時期において、教室内の温度調節のため、冷房の吹出し口付近の座席の生徒が大変寒く感じる場合があります。冷房中の教室では、吹出し口付近の座席の生徒について、授業担当の先生に申し出て、黒色・紺色（無地）の上着を着用しても良いこととする方向で協議するつもりです。決定事項や詳細は、新年度の生徒心得にてお知らせします。

コミュニセンター周囲の街灯、特に学校前の大きな街灯について、冬季は防犯上大変危険だと思う。
⇒コミセンと情報共有したところ、ちょうどLED取替工事と修繕が行われました。冬期間（～3月）は、午後5時頃から7時頃まで点灯することになりました。

来年度の新入生がとても少ないようで、在校生は不安に感じている。他校と比べて施設環境や部活面等かなりハンディがあると思う。他校を選択できない子は我慢するしかない。可哀想なのは子どもたちだ。このままでは中島中学校の存続は難しいのではないかと。
⇒存続問題については、平成29年以前の中学校の統廃合についての協議で決定しており、中学校独自に発言すべき問題ではありません。ですから、中学校としてできることは、本校に入学してきた生徒、及び、在学中の生徒に対して、現状で可能な最上級の教育活動を行うことしかないと考えています。教職員一同一丸となり、少人数だからこそできる、組織的できめ細かな、かつ、生徒一人一人を大切にしたい教育活動を、保護者の皆様や地域の方々と協力して展開していきたいと思っております。

☆お知らせ☆

★ 年末年始の休日期間について

12月29日（金）～1月3日（水）は年末年始の休日期間になります。この期間は、日中も電話が繋がりませんので、緊急の場合は七尾市教育委員会（53-5090）へ連絡してください。また、インフルエンザ等で1月9日（火）に欠席する場合は、分かり次第欠席連絡フォーム等でお知らせください。当日朝の連絡については通常どおり、電話または欠席連絡フォームで欠席・遅刻をお知らせください。

☆『栄光の記録』☆

□令和5年度北國新聞社杯争奪 石川県個人総合バドミントン選手権□

ジュニア女子ダブルス 第3位 笹弥 夏帆

□七尾市 読書感想画コンクール□

優 秀 賞 1年 廣花 観世

優 良 賞 2年 土田 望央 3年 本谷 美怜

□令和5年度 人権作文□

支局長賞・協議会長賞 2年 杉吉 志優 2年 丸山 悠加

七尾協議会奨励賞 1年 加賀 理暖 2年 荒木 涼希 2年 藏本 晴愛

3年 谷口 凜 3年 瀬戸 美波

感 謝 状 七尾市立中島中学校

□令和5年度「男女共同参画に関する標語」□

最優秀賞 3年 谷口 凜 優 秀 賞 3年 手崎 友亜

□令和5年度「人権擁護に関する標語」□

優 秀 賞 2年 多賀 彩樹 入 選 2年 中村 海音

□税についての作品（書道）□

佳 作 2年 宮田 健豊 3年 白木 杏奈

□七尾市 市民のねがい絵画コンクール□

優 秀 校 七尾市立中島中学校

□石川県アンサンブルコンテスト 口能登支部大会□

銅 賞 クラリネット三重奏 金管七重奏

3者面談、地域学力調査、私立高校出願等、3年生は、受験に向け、いよいよ本格的に動き出しました。個々の選択により、日程等もそれぞれですが、全力で臨むことができるよう、健康管理には周囲も含め気をつけましょう。

Let's call..オアシスライン

～親と子のなんでも電話相談室～

TEL 0767-52-0783

受付時間：13:00～16:00（月曜～金曜）

相談内容：悩んでいること、困っていること

*匿名でのお電話で構いません。秘密は守ります。

～オアシスライン担当～

